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ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2023 DO COMITÊ DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS MOGI-GUAÇU E PARDO 2 

(GD6), REALIZADA NO DIA 11 DE MAIO DE 2023 POR VIDEOCONFERÊNCIA 3 

Aos onze dias do mês de Maio do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas deu-se 4 

início a 1ª Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes 5 

Mineiros dos Rios Mogi-Guaçu e Pardo (CBH Mogi-Pardo GD6), realizada de forma não 6 

presencial, pela plataforma Microsoft teams, para discussão dos seguintes itens de 7 

pauta: Item I. 08h00min - Primeira chamada de quórum; Item II. 08h10min - Segunda 8 

chamada de quórum; Item III. 08h15min às 08h30min - Abertura da sessão pelo 9 

Presidente do Comitê, execução do Hino Nacional, verificação de quórum e leitura 10 

das justificativas de ausência; Item IV. 08h30min às 08h55min – Aprovação da ata 11 

da 1ª Reunião Ordinária (15/02/2023); Item V. 09h00 – Apreciação e Deliberação da 12 

alteração do Regimento Interno do CBH Mogi Pardo (redução do nº de vagas e 13 

alterações referentes à DN CERH nº 78/2023); ItemVI. Assuntos Gerais;  Item VII. 14 

Encerramento. Membros presentes: Na reunião participaram 26 (Vinte e Seis) 15 

membros, representando 24 (Vinte e Quatro) Instituições, sendo os seguintes 16 

Conselheiros, REPRESENTANTES DO PODER PÚBLICO ESTADUAL(5): Major BM 17 

João Paulo Pessoa Veloso de Almeida (Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais – 18 

CBMMG), Alexandre César Nunes Teixeira (Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – 19 

PMMG), Eduardo de Araújo Rodrigues (Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM), 20 

Danilo Salvaterra (Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA), Wladimir Ferreira Fadini 21 

(Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA);  22 

REPRESENTANTES DO PODER PÚBLICO MUNICIPAL(8): Paulo Luan Paulino 23 

Mucciarone (Prefeitura Municipal de Bandeira do Sul), Samira Froes de Paula (Prefeitura 24 

Municipal de Bueno Brandão), Ianka de Oliveira (Prefeitura Municipal de Caldas), 25 

Joelmar Lucas Andrade (Prefeitura Municipal de Poços de Caldas),  Claudio Junior 26 

Araújo (Prefeitura Municipal de Andradas, Rafaela Macedo Soares (Prefeitura Municipal 27 

de Guaxupé), Paulo Roberto Pinheiro (Prefeitura Municipal de Guaxupé), Camilla Batista 28 

de Oliveira (Prefeitura Municipal de Muzambinho); REPRESENTANTES DOS 29 

USUÁRIOS(9): Joab Borges da Silva (Companhia de Saneamento de Minas Gerais – 30 

COPASA), Mário Montingelli Neto (Companhia de Saneamento de Minas Gerais – 31 

COPASA), Renato Nogueira Pizol (ALCOA Alumínio S.A.), Ivo Aparecido Paparotte (e 32 

Indústria e Cerâmica Andradense S.A. – ICASA), Fábio Augusto Zincone (DME 33 

Energética S.A.), Mylena Nascimento Rodrigues de Oliveira (Federação das Indústrias 34 

do Estado de Minas Gerais – FIEMG), Luís Cláudio Marques (Departamento Municipal 35 

de Agua e Esgoto de Poços de Caldas - DMAE Poços de Caldas), Luiz Renato Musa 36 

Machado (Associação dos Mineradores do Planalto de Poços de Caldas – ASMIPC) 37 

Rogério Araújo Dias (Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento – 38 

ASSEMAE); REPRESENTANTES DA SOCIEDADE CÍVIL(4): Ana Cláudia Carvalho 39 

Gonçalves (Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de Andradas – 40 

ASSEA), José Edilberto da Silva Resende (Associação Poços Sustentável – APS), Fabio 41 

Lúcio Antunes Guedes (ONG Planeta Solidário), José Onofre Rodrigues (Sindicato dos 42 

Trabalhadores nas Ind. de Purificação e Dist. de Água e Serv. de Esgoto do Estado de 43 

MG - SINDÁGUA-MG). Também estiveram presentes os seguintes convidados: Maria 44 

de Lourdes Amaral Nascimento e Fabiana Monteiro de Moura F Campos do (Instituto 45 

Mineiro de Gestão das Águas - IGAM); Item I - Primeira chamada de quórum; II - 46 

Segunda chamada de quórum; III - Abertura da sessão pelo Presidente do Comitê, 47 
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execução do Hino Nacional, verificação de quórum e leitura das justificativas de 48 

ausência; A reunião foi aberta pelo Presidente Rogério, o qual agradeceu a participação 49 

de todos. Na sequência, ele informou a todos a troca da auxiliar administrativo Silviani 50 

que foi substituída pela Elaine. A pedido do presidente a nova auxiliar administrativo se 51 

apresentou e se colocou à disposição de todos para o que precisassem. O presidente 52 

solicitou ao apoio administrativo Elaine que realizasse a primeira chamada de quórum 53 

às oito horas e 10 minutos constando 21 conselheiros presentes no momento. José 54 

Edilberto pediu a palavra e informou que o participante José Onofre não estava 55 

aparecendo como na sala pra ele, porém o mesmo se colocou como presente na reunião. 56 

Rogério usou a palavra e explicou porque essa seria a 1ª Reunião Extraordinária, visto 57 

que a 1º Reunião realizada dia 09/03/2023 não apresentou quórum, resultando em uma 58 

reunião não existente. Foi dado início a transmissão da execução do Hino Nacional. Em 59 

seguida foram apresentadas as convidadas presentes, Fabiana Mont. de M F Campos e 60 

Maria de Lourdes A Nascimento (como representantes do IGAM), passou-se então para 61 

o Item IV -  Aprovação da ata da 1ª Reunião Ordinária (15/02/2023); Foi realizada a 62 

apresentação da ata da 1ª Reunião Ordinária de 2023, já com as devidas correções 63 

enviadas por José Edilberto para ser aprovada. Como todos os conselheiros já haviam 64 

recebido a ata com antecedência e não se manifestaram em relação a alguma 65 

modificação. Pedindo a palavra José Edilberto informou que a Conselheira Cláudia de 66 

Souza, representante do DME Energética S.A. não se encontra mais na instituição que 67 

a mesma representa. O Conselheiro ainda com a palavra, levantou a questão da 68 

necessidade de se fazer uma ata mesmo das reuniões em que não há quórum para se 69 

registrar a presença dos conselheiros presentes. Fabiana (IGAM) pediu a palavra e 70 

esclareceu que não precisa de ter ata pois não teve reunião devido à falta de quórum, 71 

mas que precisa sim do controle de presença de todas as reuniões para controle de 72 

frequência. Fabiana ainda informou nesse momento que a transmissão do youtube caiu, 73 

mas a mesma vai reiniciar a transmissão, ficou então definido que será feito o controle 74 

de todas as reuniões, mesmo as que não tiver quórum. Por fim foi realizada a aprovação 75 

da ATA apresentada; Item V - Apreciação e Deliberação da alteração do Regimento 76 

Interno do CBH Mogi Pardo (redução do nº de vagas e alterações referentes à DN 77 

CERH nº 78/2023); Foi apresentado a alteração do Regimento Interno para aprovação 78 

com a redução do número de vagas do CBH uma vez que as vagas não foram 79 

preenchidas para nova eleição. O presidente passou a palavra para Fabiana que 80 

apresentou a nova deliberação do conselho que traz a alteração no número de entidades 81 

e inclui as alterações na DN 69 do Comitê Estadual e também trouxe para aprovação. A 82 

pedido do presidente Rogério  Elaine apresentou o Regimento já com as devidas 83 

alterações para discussão. Sem qualquer menção dos conselheiros presentes Rogério 84 

sugeriu que fosse realizada a votação e nova conferência de quórum ao mesmo tempo, 85 

uma vez que para aprovação é necessário 2/3 das presenças. Eduardo pediu a palavra 86 

e sugeriu que conte primeiro o quórum, uma vez que não tem quórum anula-se a 87 

votação. Assim, sendo foi realizada uma nova conferência do quórum. Confirmado o 88 

quórum para votação, o presidente deu início a votação explicando que deverá ser 89 

exposto a favor ou contra a minuta, Maria de Lourdes pediu a palavra antes de abrir a 90 

votação e explicou que precisa-se de 2/3 favorável a alteração, ou seja, a votação deverá 91 

ser unânime para aprovação. A mesma aproveitou e explicou a necessidade de alteração 92 

uma vez que não se teve inscrição necessária para a instituição de novo mandato e, com 93 

a aprovação será lançado um novo processo eleitoral para o comitê. Eduardo pediu a 94 

palavra e deu outros exemplos de comitês que possuem menor número de 95 
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representantes e que a diminuição de representantes não diminui a representatividade e 96 

que a reunião, por ser aberta, outros representantes podem participar mesmo não sendo 97 

conselheiro. José Edilberto pediu a palavra e questionou se é correto afirmar que pode-98 

se encaminhar para a votação uma vez que não se sabe se todo o processo de 99 

verificação de quórum foi realizado nas reuniões passadas, o mesmo ainda citou a 100 

questão de transparência e publicidade do conselho e a presença do IGAM, e se o 101 

conselho estaria descumprindo alguma deliberação do COPAM sobre o tema e encerrou 102 

falando sobre a rotatividade de secretários do conselho que tem sido alto e entende que 103 

isso pode prejudicar o conselho. Maria de Lourdes pediu a palavra e explicou que o 104 

conselho tem vacâncias e que tais já não estão sendo contadas nos pareceres jurídicos 105 

e que a rotativa vem ocorrendo uma vez que são contratadas de empresas terceirizadas 106 

pelo IGAM. José Edilberto voltou a palavra e propôs que seja anexa dessa reunião uma 107 

planilha com histórico de presença para que todos os conselheiros tenham conhecimento 108 

de tais presenças e citou sua preocupação com a legalidade das deliberações, sendo 109 

essa condição para votação favorável. Eduardo pediu a palavra e reforçou o que se 110 

colocou José Edilberto e disse que tem conselho que tem apresentado tais informações 111 

e falou sobre a importância de se fazer isso para melhor comunicar a instituição sempre 112 

que tiver a ocorrência da falta e Maria de Lourdes concordou com a fala do Eduardo. 113 

Rogério pediu a palavra e informou que isso já vem sendo feito com as outras secretarias 114 

anteriores. Joab pediu a palavra e citou a satisfação de voltar ao comitê e informou sua 115 

preocupação pelo tamanho do comitê que a redução do número de vagas porque isso 116 

pode tornar-se frequente nas próximas eleições e que, entende que se deve formar uma 117 

comissão para conscientizar as instituições que possam participar do comitê. Rogério 118 

retomou sua palavra e citou a possibilidade de dividir uma cadeira, entre suplente e 119 

titular, entre duas representações. Eduardo pediu a palavra e citou que numa próxima 120 

eleições isso possa ser revisto e aumentar o número de cadeiras. Foi então iniciada a 121 

votação pelo presidente para aprovação do novo Regimento Interno, sendo aprovado 122 

por 23 representantes tendo José Edilberto ressaltado a condicionante de anexar a 123 

planilha de frequência na ata quando a mesma for transcrita. E passou então para o Item 124 

VI – Assuntos gerais; Seguindo a pauta Rogério questionou o representante da CTOC 125 

sobre a outorga que foi encaminhada para tal câmara se a mesma já está em análise, 126 

Fábio da MDE Energética pediu a palavra e informou que o mesmo ainda não foi 127 

analisado pela Câmara e Rogério se atentou ao prazo. Milena pediu a palavra e disse 128 

que não recebeu o processo e Rogério informou que entrará em contato com o 129 

presidente para saber como procederá. Lourdes pediu a palavra e informou que o IGam 130 

seguirá com o processo de eleição após a publicação das alterações e informou que verá 131 

se pode aproveitar as inscrições já realizadas ou se será publicado novo edital, Luiz 132 

Renato pediu a palavra e pediu licença para se ausentar em função de outro 133 

compromisso. Rogério abriu a palavra e Camila pediu a palavra e disse que, enquanto 134 

representante do poder público municipal que precisa sim de ajuda do comitê para que 135 

os prefeitos entendam a importância do comitê e dos trabalhos que vem sendo 136 

construídos já que a cada troca de mandato há uma alteração no entendimento via 137 

gabinete no entendimento da necessidade de continuidade e, informou que em seu 138 

município de Muzambinho sua área está em maior parte em outro comitê no qual a 139 

Prefeitura não tem cadeira. Eduardo pediu a palavra e se colocou à disposição pelo 140 

IGAM para ajudar no que for preciso. Lourdes pediu a palavra e informou que mesmo 141 

não tendo cadeira e direito a voto no GD3 e município pode participar do conselho com 142 
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direito a voz. Item VII - Encerramento; o Presidente Rogério encerra a 1ª Reunião 143 

Extraordinária de 2023 agradecendo a todos pela presença. 144 

 145 
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